
香港文匯報訊（記者 文森）港鐵沙中

線工程施工醜聞不斷。立法會鐵路事宜

小組委員會主席田北辰昨日引述消息

指，沙中線紅磡站擴建工程月台2.6萬個

螺絲帽接駁位中，可能高達兩成、即多

達5,000支鋼筋被剪短，而總承建商禮頓

沒有證據顯示已經糾正，建議拆除月台5

幅牆的部分石屎，檢查當中的鋼筋。

前線爆「剪筋」或達5000支
田北辰：無證據指禮頓已糾正 倡拆部分石屎驗鋼筋
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元朗站橋躉沉降 機電署派定心丸

■■黃偉綸黃偉綸((左二左二))參觀大澳文物酒店參觀大澳文物酒店。。

每年端午節，各區都有大
大小小的龍舟競賽，發展局
局長黃偉綸於昨日發表的網

誌上指出，他於端午節當日便獲邀到大澳出席
全港獨有的傳統龍舟活動「遊涌」，與市民一
同觀賞當地漁民社區的年度盛事。他指出，在
發展局活化歷史建築伙伴計劃下，別具特色與
歷史價值的大澳文物酒店近年為遊客必到的熱
點，是成功保育活化的一個好例子。
黃偉綸表示，每年農曆5月，大澳均會舉辦

「龍舟遊涌」活動，至今已有逾百年歷史，
2011年更被列為國家級非物質文化遺產項目，
今年主辦單位特別邀請逾百名市民與大澳居民
一同在棚屋觀賞「遊涌」，同時體驗一下居民
的生活，令活動得以傳承和推廣。
「遊涌」之後，是精彩刺激的龍舟競渡賽，

各支隊伍在接過隊旗後，各就各位，百槳齊
發，水花四濺，岸邊的市民在烈日下為健兒歡
呼打氣，相當熱鬧。

推活化歷史建築有成果
他續說，附近的舊大澳警署於1902年落成，

現為二級歷史建築，2008年納入第一期活化歷
史建築夥伴計劃，翌年獲批活化改建為大澳文
物酒店，2012年開始營運。截至上月，已有逾
120萬人次參觀，「可見該處已成為大澳遊客
必到的地標，更讓市民加深認識我們積極推動
活化歷史建築的成果。」
酒店負責人介紹指出，酒店有9間客房及一
所餐廳，營運至今平均入住率逾80%。酒店會
安排免費導賞予公眾人士及為住客安排遊涌之
旅、大澳探索體驗遊等特色住宿計劃，讓遊客
了解更多該幢歷史建築、大澳文化和傳統及水
鄉的自然生態環境等。
黃偉綸表示，香港有不少具歷史價值的建築

物，發展局於2008年成立文物保育專員辦事處，成立
初期便推展多項計劃，包括現已進入第五期的活化歷史
建築伙伴計劃，以具創意的方法，夥拍非牟利機構保存
歷史建築，並擴大其用途，為其注入新的生命力。
現時，除大澳文物酒店外，美荷樓、綠匯學苑、饒宗

頤文化館、藍屋、元創坊，以至剛揭幕的中區警署建築
群「大館」等，均為市民假日的好去處。辦事處亦自
2008年起推出維修資助計劃，提供經濟誘因鼓勵業主
保存私人擁有的歷史建築。展望未來，辦事處會深化文
物保育的工作，提供更多支援。
黃偉綸指出，香港作為現代社會，不能夠只講發展，

保育也很重要。他表示，很多時各界對不同的歷史建築
項目會有不同意見，如何平衡發展與保育，相當考功
夫，難以用一把尺去量度，「不過可以肯定的是，政府
在推動保育活化歷史建築的步伐不會停下來。」

■香港文匯報記者 聶曉輝
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香港文匯報訊（記者 聶曉輝）每個
人都有喜、怒、哀、樂的時刻，分別在
於能否妥善處理情緒。香港青年協會全
健思維中心昨日首次推出情緒動車「青
協解憂號」，內設解憂樹、「解憂號」
車票、解憂香氣及特備活動等，期望在
鬧市中提供一個輕鬆、可獨處及靜思空
間，供市民及青年抒發壓抑的心情，並
學習關心自己的情緒。
青協昨日舉行「青協解憂號」啟動
禮，社署副署長李婉華、香港津貼中學
議會主席潘淑嫻、家庭發展基金總幹事
羅乃萱及青協總幹事何永昌等擔任主禮

嘉賓。何永昌於致辭時表示，全健思維
中心一直關注青年的情緒及身心發展，
「青協解憂號」未來一年將走訪全港18
區，鼓勵青年及公眾認識「情緒健康三
部曲」，即敏於覺察、敢於表達及善於
管理情緒，從而提升情緒健康。
其中「解憂車票」鼓勵大眾多點覺察

自己的情緒狀態，在車票寫上情緒回
憶；車票更可擦出神秘字句，為自己或
身邊人打氣。
「解憂樹」則鼓勵公眾多點表達自

己的情緒，寫下心事並投進樹洞，解
憂專員將給予回信，分享疏導及處理

情緒的方法。

為文憑試考生加強服務
何永昌並透露，該會下學年將推出情

緒教育劇場，讓學生以互動有趣的方
式，加深認識情緒健康，把「全健」的
生活概念帶進校園。應屆中學文憑考試
還有約兩星期便放榜，「青協解憂號」
將於下月9日至14日加強服務，由社工
於流動車上為DSE學生提供即時情緒
支援及升學諮詢。
青協全健思維中心督導主任徐小曼表

示，該中心於2017/18年度接獲的熱線

及網上求助個案，顯示情緒困擾乃青年
尋求援助的主要原因，當中與情緒相關
的求助個案共有24,518宗，全年處理個
案的44%，「青年在應付學業、校園生
活適應及處理戀愛關係上，均面對不同
程度的壓力，容易產生憂慮情緒。」
昨日的啟動禮亦舉辦全健市集，透過

情緒速畫、玩樂地帶、製作解憂盆栽、
擴香石及香薰包等活動，讓公眾體驗日
常生活中的減壓方法。活動當日同時設
有「喜．怒．哀．懼」情緒展覽，展出
多個與青少年的真實情緒故事，讓大眾
了解青年的內心感受。

動車行遍全港 青協助民解憂

員工多感「放鬆有罪」企業宜助「充電」減壓

■■左起左起：：羅乃萱羅乃萱、、李婉華李婉華、、何永昌及潘淑嫻擔任主禮嘉賓何永昌及潘淑嫻擔任主禮嘉賓，，正式啟動解憂之旅正式啟動解憂之旅。。

香港文匯報訊（記者 文森）香港人
工作繁忙，部分人每周工時更達60小
時或以上。海港青年商會早前進行調查
發現打工仔普遍有「放鬆有罪」的感
覺，商會於是舉辦「充電吧！香港人」
身心健康推廣計劃，建議企業在辦公室
提供休息室和按摩椅等設施讓員工可以
在工作期間適當地放鬆精神。
政府統計數字顯示，香港390萬就業人

口中，有近半打工仔每周工作40小時至
49小時，部分人的工時更長達60小時。

建議辦公室放按摩椅
海港青年商會早前就香港打工仔工作

情況進行調查，發現「香港邊有老闆比
(畀)員工休息」和「返緊工點會比(畀)我
哋有得唞」都是常見回應，顯示港人的
工作壓力非常緊張。調查並發現，不少

打工仔都期望公司可以提供能協助他們
稍為放鬆精神的設施，包括休息室、按
摩椅、床和抱枕等。打工仔普遍認為有
關設施比多舉辦活動對協助他們放鬆精
神有更大幫助。
海港青年商會在上月起舉辦「充電

吧！香港人」身心健康推廣計劃，希望
令港人認識「微放鬆」對身心健康的好
處，計劃涵蓋職場「環境放鬆」及「心

境放鬆」兩個層面，暫時獲逾50間公
司表示支持。
勞工及福利局副局長徐英偉昨日出席

計劃的嘉許禮時指，外國已有很多如何
提升員工工作效率的研究，認為員工開
心自然能提高工作效率，指政府會繼續
鼓勵僱主推行彈性上班時間，讓員工在
工作和生活取得平衡外，亦會呼籲公眾
多做運動，放鬆身心。

「中環夏誌」24活動暑假舉行

■■「青協
解憂號」
設有解憂
樹及特備
活動等。

香港文匯報訊（實習記者 鄺錦蓉）由
Central Venue Management (CVM) 主
辦的「中環夏誌」活動，將於7月7日至
8月26日在中環海濱活動空間舉行，主
辦機構將舉辦24項匯集音樂、舞蹈、文
化、藝術、體育、娛樂、親子及文創市
集等活動。市民可以免費在Pop-up公園
─「加大碼遊樂園」，玩一系列寓運動
於娛樂的遊戲，也能觀賞和遊玩「光影

遊樂園」的展品和遊樂設施。
「加大碼遊樂園」提供5個大型充氣

遊戲，包括「瘋狂扭扭擰」、「追擊的
巨齡」、「一kick入洞」、「射波英雄
傳」及「投籃高手」。同時，曾因變化
多端的燈光作為主題，大受好評的「光
影遊樂園」，當中互動藝術裝置、燈光
風車園和玩樂設施，都預告將會在中環
海濱再現。

「中環夏誌」將會上演24項活動，而
去年深受歡迎的多個大型節目，包括與
香港飛行總會基金合辦的「世界直升機
日(香港)2018@中環夏誌」；與賞．想合
辦、一連兩天的「賞．想文創節@中環
夏誌」；與Crossfire 合辦、一連三天的
「Crossfire 嘉年華@中環夏誌」；與
Pure合辦的大型瑜伽活動「Pure Play-
ground @中環夏誌」等都會繼續舉辦。

■市民能觀賞和遊玩「光影遊樂園」的
展品和設施。

田北辰昨早在電台節目中表示，收到前線人員
最新消息，指沙中線紅磡站擴建月台層2.6萬

個螺絲帽接駁位中，可能高達兩成、即多達5,000
支鋼筋被剪短，但禮頓沒有證據顯示已經糾正。

冀取消委託協議制度
他指出，很難確定被剪短鋼筋的實際數目，「小
心駛得萬年船」，擔心港鐵委託的專家只進行壓力
測試，看不到長遠問題，提出應拆除月台5幅牆的
部分石屎，檢查當中的鋼筋，如果發現有大量剪短
鋼筋情況，則需要重新加固。
田北辰又指，沙中線政府以委託協議形式委任港

鐵興建，工程期間有任何改動需經政府批准，手續
繁複需時，承建商、前線監工可能會為求方便，傾
向自行處理問題而不上報，希望政府未來取消委託
協議制度。
他透露，將會向立法會提出動議，要求日後的鐵
路工程若發出過不合格通知書，應該通知所有管理
層，若情況持續，就需要通知政府。

港鐵：禮頓稱按合約完成工程
港鐵昨日回覆傳媒查詢表示，已將調查報告交
給政府，明白公眾或認為報告仍有不清晰的地
方，因此港鐵歡迎政府成立調查委員會，相信可
以釐清真相。
港鐵指，提交的報告內提及，承建商禮頓已向港
鐵書面確認紅磡站擴建工程及列車停放處建造工
程，均按照質量系統合約列明的規格及法定要求完
成，報告亦包括分判商提供的資料及港鐵掌握到的
資料。
港鐵又表示，為加強公眾對紅磡站月台結構完整

性的信心，早前已委任獨立顧問為月台層板進行安
全測試，並會向政府提交報告。

香港文匯報訊（記者 文森）港鐵早前
被揭西鐵線元朗站附近架空路軌兩座橋
躉出現沉降5年，但一直未有公佈，機電
工程署署長薛永恒昨日回應事件時表
示，會要求港鐵提交資料，但強調事件
不影響鐵路運作安全。
薛永恒昨日承認，政府一直知道元朗站

附近架空路軌有橋躉出現沉降，他指鐵路
旁邊發展可能會影響鐵路，所以屋宇署一
直有跟港鐵及元朗站附近Grand YOHO
第三期發展商新鴻基地產等協調。
港鐵在5年前發現橋躉出現20毫米沉降

後已經即時要求新地停止打樁等工程，並
在去年底開始為橋躉進行加固，薛永恒強

調事件不影響西鐵行車安全，「在鐵路營
運上，最重要是視乎路軌與其他設施有沒
有因為沉降而受影響。」事件雖然不會直
接影響鐵路運作安全，但機電工程署表示
亦有密切留意事件，署方已經要求港鐵提
交與事件相關資料。
立法會鐵路事宜小組委員會主席田北

辰昨日在電台節目上表示，港鐵在興建
時已知道地底情況，架空橋樁柱已打至
深達100米以下的地底，其後元朗站附近
有發展商興建樓宇，影響地下水位，才
出現沉降。他指出，港鐵在2013年已將
情況知會政府，機電署及屋宇署一直掌
握情況。

■■有消息指有消息指，，沙中線紅磡站擴建月台層沙中線紅磡站擴建月台層22..66萬個螺絲帽萬個螺絲帽
接駁位中接駁位中，，或高達或高達55,,000000支鋼筋被剪短支鋼筋被剪短。。 資料圖片資料圖片

◀田北辰(右)希
望政府未來取消
委託協議制度。

▼元朗站橋躉出
現沉降，機電署
指不影響鐵路運
作安全。


